
! 施工人员在修盲道 本报记者 王凯 摄

今日投诉! ! ! !闵行区唐先生!春都路 !"#弄!

宏润丽苑外墙脱落严重! 已经持续

五年"

宝山区李先生!双城路塘后路!

建筑工地每天早晨 "点多就开始施

工!发动机噪音严重扰民!已持续大

约一个月"

松江区王先生! 松胜路中山东

一路俞塘桥机动车道上有一个宽 $

米#深 %&厘米的坑塘!影响车辆通

行!存在安全隐患"

嘉定区李先生! 新城枫景园小

区! 有居民私自在绿化带种植蔬菜!

向物业和居委会反映过!但没解决"

奉贤区陈先生! 四团镇邵厂社

区富民路 ''号!上海升潮服装厂车

间内乱拉电线!且工厂进出口小!有

消防隐患"

静安区吴先生! 恒丰北路 (&

弄!马路左侧一建筑工地凌晨施工!

且未查询到夜间施工许可证"

青浦区王女士!盈港东路崧华路!

每天早晨有五六辆机动车违停! 占据

两根机动车道!影响后续车辆通行"

徐汇区昝女士!田林路 (&弄 )

号 "&$室! 自来水里流出一条红线

虫!不知源头!担心水质危害健康"

志愿者 霍笑颜 洪韵佳 整理

帮侬忙

!"#$

特别报道
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! ! ! !上海市建设交通工作党委副书记! 市交通委员会主任谢峰上午
走进本报夏令热线"""

处高速路省界收费站年底取消

! ! ! !上海市建设交通工作党委副书
记、市交通委员会主任谢峰上午走进
新民晚报夏令热线，接听市民来电并
接受采访。今年是新中国成立 %&周
年，##月上海又将迎来第二届进博
会，谢峰介绍，全市交通行业围绕“不
忘初心、牢记使命”主题教育，按高质
量发展要求，通过不断提升综合交通

的管理水平和服务能级，不断优化市
民的出行条件和体验。

推进!"#公里轨交线建设

新中国成立 %&年来，上海交通
人创下多个全国第一，如中国大陆第
一条高速公路沪嘉高速公路、第一条
磁浮线路上海磁悬浮列车、第一座真
正意义上的跨海大桥东海大桥等。谢
峰介绍，!&#$年市重大交通工程共
'!项 %&个。长三角一体化发展上升
为国家战略后，今年将重点加强与长
三角地区交通规划的对接，完善区域
铁路网、公路网、高等级航道网等重
大交通基础设施。积极推进已开工的
(项打通省界断头路工程，推进沪通、
沪苏湖等铁路项目以及 )%、*!!(、
*+!"等公路项目建设。目前上海正
全力推进取消高速公路省界收费站
工作，预计年底取消与江苏、浙江的
$处高速公路省界收费站，实现不
停车快捷收费。近期本市正加快升
级市级收费结算中心、收费车道、
,-.发行平台等系统，新建 ,-.门

架系统，拆除省界收费站，完善 */&

枫泾立交匝道收费设施等。
此外，其他重大项目也在全力

推进。北横通道于今年 /月穿越轨
交 %号线，三季度有望完成主线盾
构施工；机场连络线已于上半年开
工，崇明线也已公示。下半年将继续
加快推进 #&号线二期、#0号线、#'
号线、#(号线一期等共计 #!(公里
在建线路建设，完善“一网多模式”
的轨交网络规划；全市 #&(条区区
对接道路（断头路）已打通 %/条，下
一阶段将会加紧推进剩余 +!条道
路建设，计划今年再打通 %条。

超额完成停车资源共享项目

谢峰介绍，今年上半年，公交行
业共优化线路 #&!条。下半年将继续
以中心城为切入点，依托“三个 #&&&

公里”的规划思路和已梳理的客运通
道布设骨干线网，调整周边配套线
路。市交通委正会同各区组织开展精
品示范路创建工作，重点聚焦车行
道、人行道、无障碍设施等整治以及

标志标线设置、非机动车停放管理
等。今年全市拟打造 #&&条精品示范
路，其中城市道路拟创精品示范路
%&条，目前初步完成 '&条。

针对停车难题，市交通委联合
相关部门挖潜增能，多措并举努力
缓解住宅小区停车难。!&#%1!"2(

年，市交通委牵头的市政府实事项
目“创建停车资源共享利用项目”
在全市累计建设 +++个项目，落实
约 23+'万个共享泊位。今年将继
续推进创建 2"" 个停车资源共享
利用项目，截至 / 月底，已超额完
成 2"0个。

谢峰说，慢行交通方面，通过
慢行交通规划、完善非机动车道
网络、推进电子围栏建设和优化
停放设施设置等，不断改善出行
环境。另一方面，请第三方机构从
运营服务水平、对接数据质量、管
理响应速度等几个维度，考核共
享单车企业的服务质量，并根据
考核结果动态调整不同企业的注
册车辆数量。

以更高要求保障进博会

去年的首届进博会圆满成功，
各种交通方式运行整体有序，交通
方式集约化程度达 (+4，基本实现
“精准、有序、可控”的既定目标。第二
届进博会交通保障工作将继续坚持
“集约出行、公交优先”，提升交通保
障的精细化。目前，市交通委全面
推进配套建设、整治提升、运行保
障等项目。其中，市属设施整治项
目共 !&项，包括申字形高架悬挂
绿化整治工程、南北高架路面整治
工程等，已开工 #0项，全部项目预
计 $月中旬完成。配套建设任务为
/项（市属与区属配套路桥各 +项）。
谢峰补充说，包括轨交、公交、出租、
机场、铁路、停车等在内的运行保障
任务，都将在去年的基础上进一步
完善保障方案，加强交通指挥监控，
优化 566引导服务。“我们将举全
行业之力，争取第二届进博会交通
组织保障达到更高水平和质量。”

首席记者 曹刚

现场访谈

! 市交通委员会主任谢峰接电话

本报记者 王凯 摄
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! ! ! ! 新房还没交
付，就要预缴一年
的物业费；居民楼
连廊两面临空，护栏却刚刚
及腰；过道上方的水管毫无
遮掩裸露在外……近日，多
位市民致电本报夏令热线，
反映金山区九工路 2(('弄
华纺和成未来派小区存在交
房流程不规范、栏杆设置欠
妥、水管外露等诸多问题和
隐患，要求开发商整改，却被
告知需业主自掏腰包，双方
僵持不下，迟迟无法交房。

据市民王先生介绍，
!"2(年 +月，他在华纺和
成未来派购买了一套 (0平
方米的新房，总价约 2'0万
元，合同约定交房时间为今
年 $ 月 +" 日前。% 月 2'

日，开发商通知业主交房，王
先生兴冲冲赶去验收，发现
小区的每层楼面都建有一条
两面临空的连廊只有 27!米
宽，开发商在两边又安装了
仅约 #7#米高的护栏，差不
多刚到他的腰部。“连廊是业
主们回家的必经之路。我的
房子在 #%楼，经过这段走廊
时总感觉心惊肉跳，不敢往
下看！万一有孩子趴在栏杆
上玩耍，掉下去怎么办？”
王先生表示，护栏低还

导致雨天楼道内常常水漫金山，“我
来看房那天，正好下着大雨，从电梯
一出来，地上全是积水，好几次都
差点滑倒。”

此外，走廊顶部的水管也饱
受业主诟病：其中较粗的是消防

水管，较细的是
各 家 的 自 来 水
管，二者均裸露

在外，既不美观也存在安
全隐患。“水管距离大门上
沿不过十几公分，搬家具
时很容易发生磕碰；金山
区又沿海，平时风力就大，
加上雨水侵袭，会加剧管
道腐蚀。”业主姜先生分析
道。更令业主们气愤的是，
开发商要求交房前，需提
前付清一年的物业费！

姜先生说，发现上述
问题后，业主们组建了 +&&

多人的维权群。他们曾多
次与开发商交涉，要求加
高栏杆，并安装吊顶保护
水管，同时交房前不得强
制业主缴纳物业费。对方
回应称，可以对栏杆和水
管进行改造，但费用必须
由业主承担。“消除居住安
全隐患，本就是开发商应
尽的义务，他们前期没做
到位，怎么能逃避责任，
‘甩锅’给我们？”记者随后
致电上海华纺和成房地产
开发有限公司。对于交房
流程的规范问题，合约部
一名工作人员称，已答应
业主，先验房再缴纳相关
费用；关于栏杆及水管的

改造事宜，工程部一名负责人直
言，不便接受采访，但会继续与业
主协商沟通。
业主们的担忧能否尽快化解，

本报将持续关注。
本报记者 房浩 志愿者 金殊羽
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! ! ! !炎炎夏日，楼道堆物易引发火
灾，若消防通道再被堵塞，就更让人
担心。近日，家住徐汇区桂平路 #!+

弄的居民刘先生向本报夏令热线反
映，他所住的紫薇园小区 !号楼的
楼道内杂物堆积，居民难通行，高层
还有人私建防盗门封锁消防通道。
记者近日来到小区 !号楼，刚进

门，就看到一楼的公共区域内停放着大

量非机动车。此外，楼道内杂物堆积现
象严重，消防通道狭小又昏暗。在不远
处的告示板上，粘贴着一张居委会的
《告居民书》，督促有堆物的居民确认处
理方式。为何一边贴出告示，一边仍
有人在堆物？居委会工作人员表示最
近留给居民自行处理堆积物，(月 #'

日再派专人上门集中清理仍在过道
的堆积物。记者发现，居民楼内的其
他许多楼层也存在类似情况。此外记
者在现场还看到，在 #(楼的消防通道
处，一扇大铁门赫然“卡”在消防通道

中间，并处于封锁状态，完全阻隔了消
防通道的通行。居民陆老伯说多次反
映过防盗门的问题，但十多年来没解
决。有时甚至在防盗门前再堆积杂物，
导致这条消防通道完全不能通行。

记者随后联系康健街道拆违
办。相关负责人表示会与小区物业
及居委会合作开整改通知，告知擅
自设防盗门的居民尽快拆除。居民
们希望相关部门能尽快处理好 !号
楼的楼道堆物和消防通道堵塞问
题。志愿者 毛奇寅 本报记者 徐驰

现场目击

! ! ! !本报讯 （记者 杨硕）(时，上
海市建设交通工作党委副书记、市
交通委员会主任谢峰走进新民晚报
夏令热线接听市民来电。陈先生致
电反映：昨天步行路过北松公路陪
昆路北侧路口，发现该侧人行道、盲
道均出现不平整、松动的现象，存安
全隐患，希望有关部门及时维修。
接投诉后，谢峰立即要求道路

养护单位到现场查看并及时处理。
他表示，北松公路已列入年度大修
计划，预计明年开工，开工之前会督
促管养单位做好日常养护。

上午 $时许，记者来到北松公
路陪昆路北侧路口，发现养护部门
已抵达现场，附近道路上也已摆好
施工告知。十多名身着橙色制服、头

戴黄色安全帽的工作人员将原本不
平整的石砖拆除，并铺设新的人行
道和盲道。在现场的上海市道路运
输管理局工作人员袁波称此处盲道
和人行道确实出现不平整现象，恢
复平整后，养护监理相关负责人也
会在现场按规范验收。#&时 +&分，

在铺设了新的石砖及水泥后，该处
道路恢复平整。市交通委方面表示，
盲道及缘石坡道等无障碍设施属于
道路附属设施，将加强日常动态养
护管理，并结合道路整治、架空线入
地及美丽街区等工作，进一步完善
盲道。

道路不平 迅速整改
上午处置

擅装铁门 乱堆杂物 消防通道不通
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